

BANCO DE INNOVACIÓN EN LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

TÍTULO

FECYT lanza ‘Precipita’ una plataforma de micromecenazgo para implicar a la sociedad en el desarrollo de proyectos científicos

INFORMACIÓN INICIAL:

PROBLEMA:

Necesidad de obtener financiación para sufragar proyectos científicos de investigación, así como la falta de conocimiento ciudadano de los distintos proyectos en marcha en España.

SOLUCIÓN GLOBAL:

Creación de una plataforma web especializada de *crowdfunding*, de carácter democrático y participativo, que sirve de escaparate o “punto de encuentro” entre ciudadanos y científicos-divulgadores, con el fin de que dichos ciudadanos puedan financiar mediante microdonaciones los proyectos que consideren interesantes.

TERRITORIO:

España.

PÚBLICO DESTINATARIO:

Ciudadanía y científicos, divulgadores e investigadores promotores de proyectos científicos y de investigación.

ENTIDAD QUE LA HA LLEVADO A CABO:

Fundación española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) y Ministerio de Economía y Competitividad

DESCRIPCIÓN DE LA POLÍTICA O PROGRAMA:

“Precipita” es una plataforma especializada de *crowdfunding* que sirve de escaparate para dar a conocer los distintos tipos de proyectos que se tratan de llevar a cabo en el mundo de la investigación y la ciencia en España, permitiendo a su vez permite a los usuarios colaborar a través de microdonaciones con dichos proyectos. El objetivo de la plataforma es promover la financiación

colectiva de la ciencia, conectando a los que creen que podemos y debemos hacer más, con los que ya están comprometidos en su actividad diaria.

La plataforma gestionada por la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) nace con el objetivo de implicar activamente al ciudadano en la ciencia y de poner al servicio de la comunidad científica una plataforma para dar a conocer sus proyectos, pues una sociedad bien informada demanda a sus instituciones un compromiso para apoyarla.

Antes de Precipita, FECYT ya había creado campamentos que fomentaban las vocaciones científicas de los jóvenes de Secundaria y Bachiller (Campus Científicos de Verano), y había descubierto formatos innovadores para la comunicación de la ciencia con FAMELAB, el único concurso internacional de monólogos científicos en el que los propios investigadores explican un fenómeno científico de manera entretenida y creó la única agencia de noticias dedicada exclusivamente a la ciencia que es seguida por todos los medios nacionales, la agencia sinc. Pero con “Precipita” se da un paso más, pues se crea un escaparate de ciencia en el que cualquier persona puede participar. Por muy poco, puedes ser parte de un proyecto científico e impulsar una investigación. La fuerza de muchos lo hará posible, esa es la base del micromecenazgo, el cual es crucial en un clima de recortes presupuestarios en lo referente a la I+D+I.

Las aportaciones económicas de los ciudadanos se ven recompensadas con acciones que van desde el agradecimiento público en la web del proyectos hasta la asistencia a charlas o conferencias, visita a las instalaciones y laboratorios o entrevistas directas con los equipos de investigación.

Las aportaciones ciudadanas son una forma democrática y participativa de financiar un proyecto científico. El ciudadano escoge qué proyecto quiere apoyar, porque le resulta cercano e importante. Por su parte, el científico o divulgador tiene la posibilidad de acercarse y trasladar a la ciudadanía el valor de lo que hace y conseguir una ayuda para su proyecto de investigación.

Los proyectos que aparecen en la plataforma provienen siempre de centros o grupos públicos de investigación de reconocido prestigio; siendo, además, todos ellos validados por la FECYT, que garantiza su rigurosidad y que la financiación conseguida se destina al objetivo especificado en el proyecto. Los proyectos deben alcanzar la cantidad mínima establecida por los investigadores que han compartido su proyecto en la plataforma en el plazo máximo de tres meses. Si no es así, te reingresamos tu aportación para que puedas decidir impulsar otro proyecto.

La plataforma sólo acoge 45 proyectos al año, aprobados previamente por el FECYT y cada uno de ellos podrá solicitar 25.000 € como máximo. Los responsables de “Precipita” recalcan que esta

plataforma no trata de sustituir a la financiación pública de proyectos científicos, ya que, según ellos, la mayoría de los proyectos que se publicarán ya reciben ayudas públicas.

En cada proyecto se establecerán dos objetivos y si pasado un tiempo desde que cada proyecto esté activo no se ha llegado al mínimo las donaciones que requiere el proyecto en concreto se devolverán íntegras las microdonaciones a cada ciudadano donante.

OBSTÁCULOS SUPERADOS:

El principal obstáculo ha sido el fomento de la confianza de la ciudadanía hacia el Proyecto Precipita. Para ello, desde la propia web de Precipita se establece un apartado dedicado a “preguntas frecuentes”, en el cual se responde a algunas de las dudas que normalmente se le pueden plantear al ciudadano donante (relacionadas, sobre todo, con que el dinero donado llegue al proyecto concreto en su totalidad, la seguridad en el sistema de pago-donación,...etc).

También se dedica un apartado en la web a resolver las dudas frecuentes que pueden plantear los propios científicos e investigadores que buscan la promoción de su proyecto (cómo se seleccionan los proyectos, de cuánto tiempo se dispone para recaudar las microdonaciones, si se cobra algún tipo de información, cómo recibe el investigador el dinero recaudado, que compromisos adquiere al publicar su proyecto en Precipita,...etc).

IMPACTO:

La iniciativa, en su primer mes de andadura, ya contaba con 12 proyectos (9 científicos y 3 de divulgación).

Desde la creación de la plataforma, han sido muchos los “proyectos precipitados”, los cuales suelen obtener una financiación entre 3.000 y 25.000 euros. Los proyectos presentados, y que han conseguido financiación, están relacionados con la investigación sobre el cáncer, el Alzheimer, VIH, la detección precoz del autismo, enfermedades relacionadas con el páncreas, la leucemia infantil, así como la investigación de “enfermedades raras”.

El Proyecto Precipita obtuvo, además, el Premio Compromiso Empresarial y Fundación Compromiso y Transparencia 2014, por ser una de las mejores buenas prácticas de innovación social en dicho año.



GOBIERNO
DE ESPAÑA

MINISTERIO
DE HACIENDA
Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

INAP
INSTITUTO NACIONAL DE
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

CALENDARIO DE IMPLANTACIÓN Y REFERENCIA TEMPORAL:

Octubre de 2014 – actualidad.

DOCUMENTACIÓN DE CONSULTA Y APOYO:

<http://www.precipita.es/descubre.html>

<http://www.precipita.es/filosofia.html>

<http://www.compromisoempresarial.com/carrusel/2015/02/las-10-mejores-innovaciones-sociales-de-2014/>

http://www.lasexta.com/constantes-vitales/noticias/precipita-primera-plataforma-publica-crowdfunding-espana-financiar-proyectos-cientificos_2014102700291.html

<http://www.uab.cat/web/sala-de-prensa/detalle-noticia-1345667994339.html?noticiaid=1345678984297>